

**EL SEVILLA, RIVAL DEL
LINARES EN LA COPA**



Los azulillos se medirán
al equipo hispalense en
Linarejos el próximo 4 de
enero, a las 19 horas P35

**UN AOVE DE MÁGINA, PARA
LOS DESAYUNOS SALUDABLES
DE COLEGIOS ANDALUCES P11**



Jaén marca su 'hoja de ruta' para 2023 con los compromisos del II Plan Estratégico

62 proyectos:
industria, apuesta
por renovables,
mejores regadíos
y avances en
carreteras

Jaén ya tiene su 'hoja de ruta' para el próximo año. Ayer se aprobó la carta de compromisos de los distintos patronos de cara a 2023, así como el presupuesto y programa de actividades previstas para el próximo curso, enmarcadas dentro del II Plan Estratégico de la provincia de Jaén. P2

**La Junta pide
al Gobierno
operar en líneas
ferroviarias
de la provincia**

El objetivo es mejorar
las comunicaciones
de Jaén con otras
provincias andaluzas

La Junta de Andalucía solicita al Gobierno la cesión de la gestión operativa en las líneas ferroviarias de Jaén para mejorar las comunicaciones con otras provincias. P3

MÁS NOTICIAS

**Un forense decidirá
sobre la entrada de
Griñán en prisión**

Determinará si el cáncer
que padece se puede tratar
en la cárcel P18

**La Policía desmantela un
bar clandestino en la
zona del Cerro en Linares**

En el local se apostaba a las
cartas, en una 'tragaperras' y
había menores bebiendo P15



V. OYA

**Un puñado
de imágenes**

El Museo Provincial de Jaén acoge hasta el 28 de febrero la exposición 'Un puñado de imágenes', de la Fundación Caja Rural, una muestra que recoge la colección de arte contemporáneo de Fernando López Lendínez, con obras de Picasso, Eduardo Chillida o Pía Fries, entre otros. P38

Navidad. Como es tradicional en la prensa española, mañana no se publicará IDEAL. Puede seguir toda la actualidad las 24 horas del día en ideal.es



Medio Ambiente

Con motivo de la celebración de la Nochebuena, **no habrá recogida de basura en la noche del 24 al 25.**



Sí se realizará recogida la noche del día 25 al 26 a pesar de ser festivo.

www.fccma.com

AQUÍ CABEN TODAS LAS OPORTUNIDADES QUE TÚ IMAGINAS

Campus Rural permite a estudiantes de cualquier titulación universitaria realizar prácticas laborales en municipios de menos de 5.000 habitantes.

Este programa acerca a los jóvenes al territorio, generando conocimiento sobre el medio rural y sobre las múltiples posibilidades profesionales que ofrece, y promoviendo la atracción de talento.

¡AQUÍ CABE EL FUTURO!



Foto de familia de los participantes en la reunión del Patronato de la Fundación Estrategias. IDEAL

Jaén marca su hoja de ruta de 2023 al aprobar la carta de compromisos del II Plan Estratégico

Son 62 proyectos, con avances en carreteras como la A-32 hasta Arroyo del Ojanco, mejoras en regadío o un impulso a la producción de energías renovables

MIGUEL ÁNGEL CONTRERAS



JAÉN. Ya hay 'hoja de ruta' para el próximo año. Este viernes se aprobó la carta de compromisos de los distintos patronos de cara a 2023, así como el presupuesto y programa de actividades previstas para el próximo curso, enmarcadas dentro del II Plan Estratégico de la provincia de Jaén, creado para sentar las bases del desarrollo económico y social del territorio. Su presente y su futuro. Administraciones, Universidad de Jaén y los agentes sociales, entre otros organismos, forman parte de este entidad.

Sobre la mesa, avances en la A-32 con un nuevo tramo hasta Arroyo del Ojanco, mejoras en el regadío (con actuaciones ya en Úbeda o Pozo Alcón), inversión en materia turismo, un impulso a la producción de energías renovables en la provincia o la puesta en marcha de planes de desarrollo industrial. En total, son 62 los proyectos que se pretenden impulsar.

«El próximo año es un ejercicio importante, ya que finalizará el II Plan Estratégico de la provincia de Jaén, que dio comienzo en 2012», destacó el presidente de la Fundación «Estrategias» y de la Diputación de Jaén, Francisco Reyes, que presidió la reunión y hecho hincapié en la inversión realizada desde la puesta en marcha del plan «en el que los patronos han invertido más de 4.000 millones de euros».

Desarrollo de la industria

La Diputación de Jaén participará en 49 de los 62 proyectos. Entre las acciones contempladas por la Administración provincial destacan las dirigidas al desarrollo de la industria y la empresa, como la construcción y puesta en marcha de dos incubadoras de alta tecnología, la oficina de captación de empresas para el Parque Santana de Linares o el proyecto Acelera Pyme; la inversión para impulsar el desarrollo turístico sostenible, con los planes de sostenibilidad turística de las Sierras de Cazorla, Segura y Las Villas y de Sierra Morena o la creación del programa de experiencias de Oleoturismo; u otras iniciativas entre las que se encuentran la implantación de la recogida selectiva de biorresiduos o la elaboración del Plan Estratégico Provincial de Lucha contra el Cambio Climático y la Sostenibilidad Ambiental.

Por su parte, la subdelegada del Gobierno de España en Jaén,

EL DATO

11

años cumplirá en 2023 el II Plan Estratégico de la provincia de Jaén. Se puso en marcha en 2012 y concluirá el próximo año. 49 de los 62 proyectos será participados por la Diputación de Jaén y la Junta aportará 390 millones

Se construirán dos incubadoras de alta tecnología y una oficina captará empresas para el Parque Santana de Linares

A finales de año se creará una comisión de evaluación que analice y valore la ejecución de la estrategia provincial

Catalina Madueño, resaltó «el impulso de iniciativas e infraestructuras que van a permitir abrir un escenario nuevo para Jaén» desde el Ejecutivo central. Madueño valoró la importancia «de proyectos transformadores» como el Centro Tecnológico de Desarrollo y Experimentación (Cetedex), que se espera cree más de 2.000 puestos de traba-

jo, el Centro de Competencias Digitales de Renfe en Linares, la Ley del Olivar y las actuaciones para mejorar el regadío y para llevar la banda ancha ultrarrápida a más de 30.000 hogares y empresas

Respecto a la A-32 subrayó la inclusión de 27 millones de euros en los Presupuestos Generales del Estado para que, a finales de 2023, «estemos ya licitando obras de los nuevos tramos hasta Arroyo del Ojanco».

Presente y futuro

La Junta de Andalucía participa en 51 proyectos, «liderando el impulso de las iniciativas» incluidas en él. En los presupuestos para 2023 aprobados este jueves por el Gobierno andaluz «se ponen al servicio de este plan con 390 millones de euros» previstos para la provincia en inversión. «En la reunión ratificamos los compromisos adquiridos por la Junta con respecto a todos aquellos proyectos que van a permitir el presente y el futuro de Jaén», declaró el delegado provincial, Jesús Estrella.

En el plan de actuación aprobado se ha previsto como novedad la creación, a finales de año, de una comisión de evaluación del II Plan Estratégico en cuyo seno se analice y valore la ejecución de la estrategia provincial. La directora de la Fundación Estrategias, Inmaculada Herrador, avanzó que «será una evaluación de tipo mixto, donde participen tanto las institu-

Bodas de plata de la Fundación Estrategias

En la reunión del Patronato de la Fundación Estrategias también se aprobó el presupuesto y el plan de actuación de esta entidad para el próximo año en el que esta fundación celebra su 25º aniversario, sus bodas de plata. Entre algunas de las actuaciones que van a desarrollar en 2023 se encuentran la constitución de la Comisión de Evaluación del II Plan, la elaboración del décimo Informe de Ejecución, del Cuadro de Mando Integral y del Observatorio Económico, el mantenimiento de la plataforma digital Indicadores de desarrollo de la provincia de Jaén, la celebración de subcomisiones y mesas de trabajo, la actualización de los indicadores para medir el impacto de la crisis provocada por la covid-19 y la guerra en Ucrania, los convenios de colaboración para favorecer los microcréditos o la localización de la Agenda 2030 y los Objetivos de Desarrollo Sostenible.

ciones responsables de ejecutar las medidas del II Plan (Patronato), como los gestores del proyecto, así como integrantes de las Comisiones de Seguimiento e Impulso y personas expertas en procesos de evaluación».

La Junta solicita gestionar el ferrocarril para mejorar las comunicaciones de Jaén

Se haría cargo de las líneas que comunican la provincia con varias de las principales ciudades andaluzas como Sevilla, Córdoba, Cádiz, Huelva y Almería

M. A. C.

JAÉN. La Junta de Andalucía anunció oficialmente este viernes que va a solicitar al Gobierno de España la cesión de la gestión operativa en las líneas ferroviarias Jaén-Linares y Jaén-Córdoba-Sevilla-Cádiz, además de la línea Jaén-Almería, con el objetivo de reforzar las comunicaciones de este transporte terrestre con el resto de las capitales de provincias de la comunidad autónoma andaluza. Así lo adelantó Jesús Estrella, delegado del Gobierno andaluz en Jaén, en la sesión ordinaria del Patronato de la Fundación Estrategias para el desarrollo económico y social de la provincia de Jaén.

«Incorporamos este objetivo al Plan Estratégico porque entendemos que, también en materia ferroviaria, el Estado tiene una deuda pendiente con la provincia de Jaén», señaló el delegado. «Desde la Junta de Andalucía solicitamos al Gobierno de España ser operadores para, de esta forma, poder garantizar la mejor co-

municación en el menor tiempo posible de Jaén con las capitales de provincia de Andalucía», explicó Jesús Estrella. En este sentido, el ejecutivo andaluz busca la gestión del servicio con el objetivo de vertebrar el territorio en materia de comunicaciones.

El delegado de Fomento en Jaén, Miguel Contreras, ya confirmó a IDEAL la intención de la Junta hace unas semanas. Entonces señaló que «el primero de los estudios afecta al eje de Jaén-Córdoba-Sevilla-Huelva. Se ha visto que Jaén es de las peores comunicadas. Por ejemplo, con Almería no hay conexión directa. También se está viendo un servicio de cercanías dentro de la provincia, sacando provecho de la estación de Vilches, Linares-Baeza, Espelúy, etc., con un acuerdo con el Ministerio ya que se utilizaría una infraestructura de interés general que es suya».

El delegado del Gobierno incorporó este objetivo ferroviario de la Junta de Andalucía a los proyectos contemplados en el Plan

El Ejecutivo andaluz también estudia un servicio de cercanías dentro de la provincia para comunicar pueblos

Estratégico de la provincia de Jaén, creado para sentar las bases del desarrollo económico y social del territorio. «En la reunión de hoy -por ayer-, ratificamos los

compromisos adquiridos por la Junta con respecto a todos aquellos proyectos que van a permitir el presente y el futuro de Jaén», explicó Contreras.

Compromiso del Gobierno

Por su parte, la subdelegada del Gobierno de España en Jaén, Catalina Madueño, destacó en esta reunión el «fuerte impulso» que ha dado el Ministerio de Transportes, Movilidad y Agenda Urbana para que el viaje por tren entre Jaén y Madrid se complete por debajo de las tres horas. «Este Gobierno está cumpliendo con su compromiso de mejo-

rar sustancialmente las conexiones ferroviarias de la provincia. Hemos puesto en marcha diversas actuaciones a lo largo de esta legislatura, para acortar los tiempos de viaje y lograr el objetivo de unir Jaén con Madrid por tren con una conexión competitiva», dijo.

«Estamos apostando por el ferrocarril y, un ejemplo más, es la gratuidad de los abonos para los viajeros recurrentes, una medida de la que se están beneficiando miles de personas que utilizan los trenes de media distancia de la línea Sevilla-Córdoba-Jaén-Madrid», añadió.



Tren de Renfe en una imagen de archivo en la estación de Linares-Baeza. R. I.

Empleo destina 6,3 millones para formar y contratar a 240 personas sin trabajo

Doce ayuntamientos y una entidad sin ánimo de lucro reciben estos incentivos para iniciar los trámites de desarrollo de un total de 16 proyectos

C. C.

JAÉN. Una nueva convocatoria del programa Empleo y Formación de la Junta de Andalucía ha echado a andar, con el cual se va a destinar 6,3 millones de euros a formar y contratar a 240 personas desempleadas. El delegado del Gobierno, Jesús Estrella, acompañado del delegado territorial de Empleo, Empresa y Trabajo Autónomo, Francisco Joaquín Martínez, entregó ayer los incentivos a 12 ayun-

tamientos y una entidad sin ánimo de lucro, que pueden ya iniciar los trámites para desarrollar un total de 16 proyectos.

Estrella Martínez destacó la relevancia de este programa que permite compatibilizar el aprendizaje formal y la práctica profesional con el fin de mejorar las posibilidades de inserción laboral de personas demandantes de empleo y a través de actividades de utilidad pública o de interés general y social. A su vez recalcó que supone «una herramienta vital para realizar mejoras en los municipios». E insistió en que se trata de un novedoso programa de Formación Profesional para el Empleo, diseñado por la Consejería de Empleo, que «parte de la base de la importancia del factor humano para ase-

gurar la consolidación y el crecimiento económico». Así, matizó que «invertir en formación es una de las vías más eficaces para consolidar los mejores perfiles, para abrir más puertas al empleo, un buen empleo».

Destinatarios

El delegado del Gobierno subrayó que los proyectos van a impartir una formación teórico-práctica de calidad, adaptada a las necesidades de cada municipio y dirigidos a colectivos con mayores niveles de desempleo. Así el 56,25% del alumnado serán jóvenes menores de 30 años; el 25% personas en riesgo de exclusión, y el 18,75% de los beneficiarios serán mayores de 45 años. Se van a desarrollar un total de 62 acciones forma-

tivas: 30 de ellas expedirán certificados de profesionalidad (6 son de nivel 3, 11 de nivel 2, y 13 de nivel 1) y 32 serán módulos complementarios. Se trata de proyectos diseñados por las entidades solicitantes, que tienen como punto de partida las necesidades de cualificación del mercado laboral del territorio.

Los ayuntamientos beneficiarios que desarrollarán este programa son: Alcalá la Real, Andújar (con 2 proyectos), Baeza (2 proyectos), Bailén, La Carolina, Jódar, Rus, Torreperogil, Torres, Úbeda, Vilches y Villacarrillo (2 proyectos), a los que se suma la SAFA de Andújar.

Sectores

Hay un amplio abanico de especialidades que se van a impartir, que van desde sectores tradicionales con necesidad de perfiles recualificados, a ámbitos novedosos. Albañilería y operaciones básicas en construcción es la op-

ción elegida por Villacarrillo, La Carolina y Úbeda; mientras que atención sociosanitaria a personas en el domicilio es la especialización de Andújar, Bailén, Baeza y Torreperogil. Vilches ha optado por educación y gestión ambiental. Andújar hará actividades de jardinería y zonas verdes.

En el caso de Torres, apuesta por actividades forestales de mejora, conservación y aprovechamiento. Jódar trabajará en la dinamización cultural y medioambiental. Villacarrillo, en otro proyecto, aborda el cortinaje, corte y complementos de decoración textil. Alcalá la Real abarca las TIC: diseño de páginas web y productos gráficos.

También la SAFA de Andújar opta por este área, por sistemas microinformáticos. Rus incidirá en la promoción turística. Baeza especializará a su alumnado en el montaje y mantenimiento de instalaciones eléctricas.



Jesús Estrella